



Mi Universidad

Ensayo

De Fuentes Gris Verónica Patricia

Teoría de las Organizaciones

Dr. Gerardo Garduño

Doctorado en Administración

Comitán de Domínguez, Chiapas 20 de septiembre de 2020

La Sociedad del conocimiento

Resumen

Realizar un ensayo de un tema tan amplio sobre la sociedad nos permite desarrollar ampliamente nuestra perspectiva, con la finalidad de analizar las diversas variantes de las sociedades y su comportamiento que a través de los años como ha evolucionado y su participación en grandes avances sociales, económicos, políticos y tecnológicos por mencionar algunos.

La sociedad se encuentra sumergida en una constante revolución – evolución que se transforma minuto a minuto haciendo que, aunque por mínimo que sea genere un cambio que impacte el desarrollo de los seres humanos y en la sociedad.

La sociedad es el conjunto de individuos que interactúan entre si con el objetivo de fortalecer relaciones personales y generar cadenas productivas y de desarrollo para fortalecer los diferentes ejes entre las sociedades.

Introducción

Es por tanto, que el presente trabajo tiene por objeto el análisis de los aspectos fundamentales de la sociedad con relación a la innovación tecnológica, así como las condiciones que aumentan o frenan el desarrollo tecnológico para cada individuo y en su unión el funcionamiento de las sociedades; mejor conocida como la sociedad del conocimiento y la relación con la Revolución tecnológica que ha generado a una sociedad en Red.

Desarrollo

La Revolución Tecnológica que se ha desarrollado en los últimos años ha transformado la vida social, económica, política y cultural de la humanidad centrada en la innovación y en el acceso de información que da como resultado a un mundo cada vez más adelantado y en constante transformación. Como consecuencia de esta Revolución Tecnológica las sociedades en sus diferentes variantes compiten unas con otras generando una lucha tecnológica que genera el desarrollo de las sociedades.

Los cambios dentro de las sociedades son de gran magnitud que impactan cada día a cada individuo que la integra no solo en su forma de pensar, actuar y adaptarse sino que genera en su todo como “sociedad” el proceso de transformación aumentando sus capacidades o en lo opuesto dejando vulnerables las estructuras que las construyen dejando ver lo falso o faltantes de credibilidad de muchas sociedades.

Como lo describe Castells (1997)“La tecnología no determina la sociedad”, considero que la sociedad se ha adaptado a los cambios tecnológicos presentes, el ser humano tiene la capacidad por naturaleza de adaptación por lo tanto si las sociedades o tecnologías generan nuevas tendencias en información o innovación tecnológica cada individuo adquiere lo que

para ellos es indispensable, generando con esto que la misma sociedad en su ramo económico y de producción invierta en subsanar y proporcionar al individuo de aquello que “desea” pero que no siempre necesita.

“No es el más fuerte de la especie el que sobrevive, tampoco es el más inteligente el que sobrevive. Es aquel que es mas adaptable al cambio” (Charles Darwin) con esta reflexión puedo determinar que las sociedades o individuos se rigen por aquello a lo que son adaptables a los cambios constantes ya que si el entorno donde te encuentras te exige mayor preparación y determinación y no estas preparado la misma naturaleza de sociedad no permitirá que te integres y seas parte de la competencia.

Desde sus inicios y como parte indispensable de la famosa “Revolución tecnológica” encontramos al internet que tuvo sus inicios en la década de los sesenta y que solo era accesible para aquellas grandes potencias mundiales, que utilizaron al Internet con un trasfondo no solo de comunicación sino político y militar que transformó la forma de gobernar y fue pieza principal en la famosa guerra fría entre sus líderes Estados Unidos y la Unión Soviética.

El internet ha sido vocero y se ha utilizado en numerosos eventos en los que la sociedad se ha visto inmersa tanto positiva como de forma negativa dependiendo de las ideologías y usos que los individuos le han dado. Considero también que la sociedad ha determinado el uso del internet y de las tecnologías de la información, a lo que se cree correcto e incorrecto alterando la modernización tecnológica capaz de evolucionar el comportamiento social y generar un retroceso tecnológico que se desencadena de la falta de capacidad de los individuos - sociedad para dominar o generar un criterio correcto del uso de la tecnología frenando el

desarrollo, o en su caso exponenciando, dejando a las sociedades en un conflicto de mejora y de generar recursos para ser mejores, la libre competencia.

La sociedad ha venido enfrentando un proceso conocido socialmente como globalización que afecta desde su proceso a los diferentes ámbitos que involucran a cada individuo, como el político, el económico, el cultural y el religioso por mencionar algunos de ellos; que ha propiciado el interés de los individuos, comunidades, países, naciones y u organismos en la adquisición de nuevos conocimientos, con tantos recursos tecnológicos que facilitan el acceso a la información al ser denominada una sociedad en Red.

Según Peter Drucker (1993) exponente de la sociedad del conocimiento mencionó en su libro “la sociedad postcapitalista” *que lo importante era aprender a aprender puesto que la educación es la vía directa a grandes y favorables cambios.*

Con una sociedad con hambre de aprender la Revolución Tecnológica es la herramienta al progreso y desarrollo de grandes sucesos humanos que podrán transforma la forma de vida no solo de las sociedades si no del mundo entero.

Conclusión

Cada uno de los avances tecnológicos que facilitan la información, la comunicación y el acceso al conocimiento como es el caso del Internet u otras red telecomunicación, son utilizados por la sociedad y dependiendo del criterio y uso de cada individuo podemos definir las como correctas o incorrectas, desde mi punto de vistas son herramientas que se han desarrollado para mejorar a las sociedades, entre mas conocimiento tenga una sociedad es menos factible que pueda ser manipulada, cada individuo es libre de disponer de estos recursos; pero si la

sociedad hiciera conciencia en la fortuna que tenemos con estos grandes descubrimientos que sin duda han cambiado la historia del ser humano en este planeta se haría un mejor uso y marcaríamos un antes y un después, no todas las sociedades son iguales.

Para Eggers (2012:10) *“No hay una organización igual a otra. Cada una de ellas tiene características, cultura, metodologías, fines, estructuras diferentes. Sin embargo, se puede decir que todas comparten algunos elementos que son propios de las organizaciones: los recursos con que cuentas”*

Desde mi percepción y como se mencionó con anterioridad vivimos en la era de la información y es el resultado de la Revolución Tecnológica, de una sociedad del conocimiento, en donde cada día nos permitimos como individuos seguir explorando más allá de nuestros límites, seguir preparándonos para ser personas pensantes con herramientas como la tecnológica que nos permite el acceso a la educación, al saber , a la cultura , al deporte , a conocer lo que pasa en todos los lugares del planeta, en contexto a desarrollarnos como individuos pensantes, pese a todo el mal manejo que esta gran tecnología pueda acarrear , creo firmemente en que las cosas tienen una razón y que si la tecnología se describe hay que utilizarla como mejor se nos permita, respetando en todo momento esa individualidad que como sociedad nos hace parte de ella y nos hace aunque diferentes una misma sociedad.

Referencias

Eggers, M. (2012). Teoría de las Organizaciones. Editorial Maipue.

Peter Drucker (1993). La sociedad postcapitalista.

Manuel Castells, (2000). La sociedad Red. Alianza Editorial S. A.

Gerardo Garduño (2020). Teoría del la Organización. Universidad del Sureste